

Octubre 3, 1923.

Hon. José Tous Soto,
Ponce, Puerto Rico.

Mi estimado amigo:-

Sin ninguna suya a que referirme, habrá Ud. visto por "El Tiempo" y "El Mundo" los acuerdos que tomamos en el Comité Territorial el domingo pasado. Hubieron otros acuerdos, pero que no se creyeron conveniente publicarse.

Le escribo hoy porque he tenido una conversación con Mr. Thomas, quién embarca mañana para los Estados Unidos. Me dice este amigo que de aquí se ha escrito a Washington informando que nuestra pretendida unión con los Socialistas se basa solamente en el afán de conseguir los puestos públicos y que los elementos más desacreditados y alborotosos de los socialistas se han puesto a decir publicamente y en casi toda la Isla que cuando hayan ganado el poder harán y dejarán de hacer a su antojo. Desde luego que Thomas se da exacta cuenta de que esta información la han transmitido a Washington los que tienen empeño en defender y mantener la actitud asumida por el Gobernador y otros funcionarios, pero me dijo que era bueno que nosotros supiésemos que se nos estaba atacando en Washington para que fuésemos preparados para defendernos.

A mí se me figura que sería bueno que cuando yo fuera a Washington, que seguramente será antes que Ud. vaya, pueda yo llevar algo escrito sobre el convenio Republicano-Socialista para mostrar allá en que se basan nuestros deseos de unión. Naturalmente que esto no es más que una obligación en que estamos de defender nuestros puntos de miras, simplemente como Directores de un Partido serio; pero que después de todo, si es que en Washington hubiesen de dar crédito a esas informaciones tendenciosas, sería llegado el momento de decirles a nuestros antiguos amigos que vamos a ocuparnos de nuestra propia casa sin ocuparnos de lo que piensen los de afuera, que hasta ahora no se han preocupado por nuestro bienestar.

Dígame si aún piensa venir para citar para el domingo a los compañeros del Ejecutivo y sin otro particular, quedo

Su afmo. amigo,